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№２７１２ 第３３回例会 ２０２３．４．１３ 晴 
点 鐘：須藤 隆 会長 

進 行：朝月真次郎 ＳＡＡ 

ソング：奉仕の理想 

お客様：大里光夫 木更津東ＲＣ会長 

    石田 亨    〃  幹事 

    赤堀伽寿一 神奈川東ＲＣ会長 

 

会長挨拶 

  須藤 隆 会長 

 

皆さんこんにちは。今日は木更津東ＲＣの大里

会長と石田幹事、並びに神奈川東ＲＣの赤堀会長

をお迎えしております。ようこそ当クラブ例会にお越

しいただきました。木更津東ＲＣは本年創立５５周

年を迎えられるとのこと、おめでとうございます。後

程ご挨拶をお願いします。 

 桜もすっかり散り、これから、つつじや、サツキの

花を道端で見かけるようになり、さわやかな季節を

迎えます。クラブの活動も新年度の準備に入り、若

鍋次年度会長が具体的に活動を開始しております。 

ひとつ嬉しいニュースですが、すでに皆様ご存じ

のように、私たち会員の仲間が、今回の県議会議

員選挙に初当選いたしました。仲間の一人として大

変うれしく思い、今後の活躍を期待したいと思いま

す。 

さて、昨年７月に「環境」が正式にロータリーの重

点活動分野の一つになりました。活動計画書では

今月の月間強化目標は「母子の健康月間」となっ

ていますが、今年からは「環境」が４月のロータリー

の特別月間となっております。昨年１１月にエジプト

でＣＯＰ２７（国連気候変動枠組み条約第２７回締約

国際会議）が開催され、気候変動と環境汚染の問

題が話し合われました。今年は中東のドバイでＣＯ

Ｐ２８が開催され、地球規模の環境問題は待ったな

しの課題として取り組みが進んでおります。日本で

は国、自治体、企業、市民レベルでＳＤＧＳ（Ｓｕｓｔａ

ｉｎａｂｌｅ Ｄｅｖｅｌｏｐｍｅｎｔ Ｇｏａｌｓ）がかなり浸透して

きており、私たちもこの言葉を新聞や雑誌等の書物

でお目にかかることが多くなりました。ロータリーで

も草の根レベルで様々な活動が行われております。

ガバナー事務所より送付された環境月間のリソース

で、ロータリーに環境持続性のためのロータリーの

行動グループＥＳＲＡＧ（Ｅｎｖｉｒｏｎｍｅｎｔ Ｓｕｓｔａｉｎａ

ｂｉｌｉｔｙ Ｒｏｔａｒｙ Ａｃｔｉｏｎ Ｇｒｏｕｐ） があることを初

めて知りました。このグループは６つの 重要テー

マを挙げて活動していると報告されています。その

テーマは、①生物多様性、②持続可能な生活、③

汚染、④気候、⑤フードシステム、⑥循環経済です。

これらの環境問題への対処は今や、地球環境を維



 

  

持するために欠かせないこととして、世界規模で取

り組まれています。私たちロータリアンとしては、今

一度それぞれが環境問題に向き合い、どんな些細

なことでも私たちにできる環境への配慮を意識する

ことを環境月間にあたり申し上げて、会長挨拶とし

ます。 

 

幹事報告 

   相川恵津子 幹事 

皆さんこんにちは。今日は木更津東ロータリーク

ラブの大里会長と石田幹事様ようこそいらっしゃい

ました。創立５５周年おめでとうございます。神奈川

東ロータリークラブの赤堀様もようこそいらっしゃい

ました。木更津東ＲＣの記念式典に参加される方は

ご記入お願いします。今日が締め切りです。 

先週の「こども食堂」にはお手伝い有難うござい

ました。雨の中集まりがいつもより少ないので心配し

ておりましたが、お花の鉢植えのプレゼントには大

変喜ばれました。マザー牧場の入場券も途中でな

くなりました。来月は子供の日があります。またご協

力よろしくお願いします。回覧しておりますのは、２

０２２―２３年度３月期ＭＣＲレポート送付のお知ら

せです。 

 

お客様挨拶 

木更津東ＲＣ会長 大里光夫 様 

 

富津中央ロータリークラブの皆様こんにち

は、本日は挨拶の時間を頂戴いたしまして御礼

申し上げます。当木更津東クラブは当年度５５

年目を迎えます。５月１３日（土曜日）に周年

式典、講演会、祝賀会をかずさアカデミアパー

クにて開催いたします。会長幹事には招待状を

お送りしており、加えて会員の皆様へも登録申

し込み案内を送らせていただきました。多くの

皆様にご参加賜りたくお願いに参りました。何

卒、宜しくお願い申し上げます。 

 

木更津東ＲＣ幹事 石田 亨 様 

 

木更津東ロータリークラブは今年度創立５５周年

を迎えることが出来ました。来る５月１３日にアカデミ

アホールで記念式典を予定しております 

 

神奈川東ＲＣ会長 赤堀伽寿一 様 

 

 神奈川東 RC の会長を務めております。住所を木

更津市に移しましたので、第５グループのクラブを

訪問させていただいております。 

 

選挙戦後のご挨拶 

 



 

  

公職選挙法では選挙の御礼を申し上げることは

禁止とされていますので、ご挨拶として申し上げま

す。選挙には勝った方がいれば一方で負けた人も

いるので「勝った勝った」とはしゃぐわけにもいかな

いのでその辺の配慮をしながらのお話となります。 

投開票の翌日夕方、ＮＨＫの首都圏ニュースの

中で今回の県議会議員選挙富津市選挙区の特集

をしていました。２４年ぶりの選挙という事。現職と

私・新人の一騎打ちの中でそれぞれの戦い方を紹

介しその結果を伝える内容でしたが、長年無投票

だと市民にも公約など、候補者選びの参考となる情

報が少ないことが論点だったように感じます。 

もちろんその通りで、選挙は４年の任期ごとに行わ

れることが必要だと思いますが、一方で候補者は有

権者に対して、自分の主義主張をＰＲする手段をも

っと考えるべきだと私は思います。 

「選挙が無かったから市民に自分の考えを伝えら

れない。」ということは、逆に言えば選挙の時だけ有

権者に伝えれば良いと受け取られかねない。政治

に携わる者は常に有権者や支援者に活動の報告

や説明をすることが必要だと感じながら番組を見て

いました。 

みなさん９日間、大変お騒がせをいたしました。 

 

卓話  『ユーテティリティプレイヤー人生』 

小野恒靖 会員 

 
スライド写真を使って、辿ってきた自分の人生を

振り替りつつ思い出を話されました。  

主な話の内容は、幼少期に電気自動車に乗って

遊びふけった頃の話、少青年期時代の一時期、バ

ンド演奏に夢中になり、コンサートへ出場も忘れら

れない思い出、柔道修行時代、父親の影響・ロータ

リークラブ入会の頃、ロータリークラブでの良き会員

との触れ合い、姉妹都市委員会委員長として活動

していた頃、カールスバッド訪問した時の回想など

の内容で、時に笑いをさそいながら語ってくれまし

た。 

 

会員報告 

若鍋武良 会員 

 

姉妹都市カールスバッド市に関することですが、

当クラブの飯島由美会員は、１９９０―１９９１年度の

１年間ロータリークラブの留学生としてカールスバッ

ド高校に留学されました。英語に堪能で、これから

大いに活躍が期待されます。カールスバッド姉妹都

市委員長のトム・ハーサントさんから飯島へ送られ

てきたメールを紹介します。 

 

ニコニコＢＯＸ 

      星野 誠 親睦担当部員 

＊木更津東ＲＣ 

当クラブ５５周年、オー

クラアカデミアでお待ち

しております。 

＊神奈川東ＲＣ  

本日はお世話になりまし

た。 

相川恵津子 木更津東と神奈川東ＲＣ

のお客様をお迎えして。 

須藤 隆     〃 

白石幸久 お客様をお迎えして。渡辺

会員おめでとうございます。

ご活躍を祈念します。 

榎本守男     〃 



 

  

渡辺哲夫      〃 

岡田良弘      〃 

若鍋武良      〃 

＊高橋裕之     〃 

     月・火・水とソウルに行って

来ました。 

栗原典子 山下会員本を有難うござい

ました。 

＊三枝一雄 渡辺会員の当選を祝しま

す。小野会員の卓話に感謝

して。 

小野恒靖 卓話をさせていただいて。 

＊渡辺 務 お騒がせをいたしました。

 誕生祝いをいただいて。 

＊＞１，０００円    ２１，０００円 

 

出席報告 

白石幸久 出席担当部長 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率

今 回 34/31 12 7   2 77.41%

前 回 34/30 15 6 3 80.00%

前々回 34/32 13 8  2 77.50%

 

子供食堂報告『はらぺこキッチン』 報告 

                 相川恵津子 幹事 

４月７日（金）の夕方、富津市中央公民館で子供

食堂「はらぺこキッチン」が開催されました。今年の

開催で５周年を迎え、大勢の子供たちが集まり、会

を盛り上げてくれました。当クラブからも大勢の会員

がお手伝いに集まり、鉢植えの花とマザー牧場の

入場券を集まった子供たちに配布しました。 

 

富津市のマスコットと子供達 

      

 

       お祝いの横幕と記念写真 

 

       鉢植えの配布 

 

編集後記 

 今年１月に発行された『西上総の石碑を廻る』とい

う本の中で石渡鋼会員の祖父が、「歌人石渡成樹」

の章で紹介されております。祖父石渡成樹さんは

歌人で、歌集『竹韻集』を出版しています。与謝野

晶子、佐々木信綱や斎藤茂吉などの選者が明治・

大正・昭和の歌から約二万六千首を選んで『新万

葉集』（全１１巻）を刊行、石渡さんの次の二首が入

選し掲載されています。 

  ふるさとのわが家近くの小さき橋をわたりたるか

も日の暮近く 

  柿の花こぼれ落ちたり留守がちのわれをさびし

む妻をおもはん 

石渡さんの母も歌集『みかんの花』を出版されて

おります。 

藤平俊雄著『西上総の石碑を廻る』の本より 


